
精神科医 土田正一郎の その59 手順前後  

 人生には手順前後ということがよくある。「非承認」という言葉の存

在が急に意識されるようになってきて、困っているのだ。「非承認」と

ともに生きざるを得なかった人の苦労に圧倒されている。 

 できれば「承認」することが上手になってから、「非承認」には出会

いたかったと思うのだ。しかし対策を万全にしていたら、そもそも困っ

てないから意識化もされなかっただろう。   

私事ですが今回の役員

改選をもって理事を退

任しました。これからは

事務局の立場で利用者さんや入居者さ

んが安心して利用し、従業員が安心し

て仕事でき、地域住民が安心して協働

する環境にできるよう、微力ながら尽

力していきます。これからも私たちの

活動へのご理解とご支援をよろしくお

願いいたします。（かわさき） 

各事業報告～5月末現在 
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記 後 集 編 
契約／移行3人、Ｂ型21人 

見学／3人、体験／1人 

利用者数 19人 

見学／０人、体験／2人 

当事者選手       6人 

サポートスタッフ  15人 

◆法人会員 正会員20人、賛助会員 団体２ 個人88人 

◆2019年度寄付金 のべ3人 35,880円 

◆寄付物品  書き損じはがき*4、牛乳パック 

滝川市で合同練習 

 5月18日、K.S.C. JuntosとJuntos United（サ

ポートスタッフチーム）は名寄市のUnited Heartsさ

ん、帯広市のアユターレさんと「地域合同練習会in滝

川」をおこないました。それぞれのホームタウンが離

れているため、集まりやすい場所として3チームの中

間にある滝川市のホーダスタジアムを使いました。 

 Juntosの選手はオフェンス（攻撃）に意識をもっ

た練習を中心にしてきました。それにより選手同士の

コミュニケーションが活発になり、結果有効なパスを

送ってゴールできることが増えてきたと藤澤監督は話

しています。 

 6月23日に札幌北区体育館で「北海道チャンピオン

ズカップ」が開かれ、Juntosも参加予定です。これ

まで2年連続1勝をあげてきました。今回は2勝以上し

て上位進出を狙っています。 

おわびと訂正 

 第71号「道選抜チームに2人選ばれる」の記事中、全国大会に出場することが確定した

ような記事を掲載しましたが、「出場候補として選ばれた」が正しい表現でした。訂正す

るとともに関係者のみなさまにおわび申し上げます。 
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第72号 
2019年6月24日発行 

認定ＮＰＯ法人ともに 

住所 〒044-0053 

北海道虻田郡倶知安町北３条西２丁目１－１ 

でんわ （0136）55－5828 

ＦＡＸ （0136）55－5829 

Ｅメール info@npo-tomoni.com 

法人新体制へ～通常総会ひらく 
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ホームページ  http://www.npo-tomoni.com   ブログ  http://blog.canpan.info/npotomoni/ 

今 月 の 一 枚 
歓
迎 

Ｇ
20

観
光
大
臣
会
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～
倶
知
安
農
業
高
校
の
生
徒
作
成
～  

 ５月17日わっくわく食堂にて2019年度通常総会が開催され、予定議案すべて満場一致で承認

されました。また任期2年の役員改選をおこない、当法人職員の３理事が任期満了で退任し、新た

に外部からの理事２人と監事１人が選出されました。総会終了後の第1回理事会で、小林敦子が理

事長に互選され法人運営の要となる理事会の新しい体制がスタートしました。 

 制度が変わり事業所経営が厳しい時代だからこそ、障がい者支援にどう向き合い、利用者も職員

も地域住民も生き生きと活動ができるか、私たちの力が試されていると感じます。 

6月11日撮影 

理事長 小林 敦子 ＮＰＯ法人ともに 

理 

事  

神代 直人 ＮＰＯ法人ともに 

黒木 満寿美 ＪＡ厚生連 倶知安厚生病院 

☆駒田 拓朗 社会福祉法人 京極町社会福祉協議会 

☆田中 祐司 日本郵便株式会社 倶知安北郵便局 

☆阿部 優子 元倶知安町社会福祉協議会 監 

事  中山 誠人 ㈱ 新  誠 

＜2019年度 法人役員一覧＞（50音順 敬称略 ☆は新任） 
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だは
しみ 2018年度会計報告～経営改善めざして 

 今年で創立12年目を迎えたＮＰＯ法人ともに

は、今財政が厳しい現実に立たされています。 

 経常収益（収入）が前年度より1,242万9,666

円の減収でした。これは事業収益の根幹であるワー

クショップようていとグループホームよろこびの自

立支援費収入（訓練等給付費）が激減したためで、

報酬額改定の影響と利用者数・利用日数が大幅に

減ってしまったことが原因です。どうすると利用し

たくなる・選ばれる事業所になるか、利用者・職員

の声を大事にし工夫と改善に努めます。 

ワークショップようてい 

自立支援費収入 

26,550,380円 
前年度比7,200,480円減 

グループホームよろこび 

自立支援費収入 

ワークショップようてい 

就労支援事業収入 

5,847,128円 

 409,576円増 

47,269,410円 
 5,861,155円減 

数字でみる2018年度決算 

法人寄付金収入 

1,399,721円 

784,829円増 

2018年度会計決算 

 経 常 収 益 81,879,932円 

 経 常 費 用 89,977,222円 

 当期正味財産増減額 ▲8,097,290円 

 前期繰越正味財産額 59,236,220円 

 次期繰越正味財産額 51,138,930円 

    ☆固定資産 97,083,554円 

    ☆長期借入金 59,167,026円 

精神障がい者割引増える～旅行がようやく手軽に 

 第67号の記事「障がい者交通費助成・割引制度

の充実を」のなかで、札幌市交通局が地下鉄と路面

電車に対し精神障がい者運賃割引を実施することを

紹介しました。その制度が今年に入って公式に発表

されました。札幌市在住者以外の方も割引対象にな

るため、札幌市内へ旅行した際に活用することがで

きます。なお、きっぷで購入する場合は駅員に手帳

を提示することになりますので、必ず精神障害者保

健福祉手帳を携帯してください（身体障害者手帳、

療育手帳も同様に提示が必要です）。 

 また航空会社各社も障がい者割引を精神障害者保

健福祉手帳保持者にも昨年から今年にか

けて相次ぎ拡大*2しています。詳細は右

の各社ＨＰから確認してください。 

 手帳を有効に活用して、旅という貴重

な経験を楽しんでくださいね。 

精神障害者保健福祉手帳で割引が適用できる交通各社 

（2019年6月調べ） 

☆札幌市交通局［今年4月1日より割引開始］ 

http://www.city.sapporo.jp/st/seisinwari.html 

☆航空各社…各航空会社名と「障がい者割引」で検索 

JAL（日本航空）グループ（計6社） 

 ［昨年10月4日より 国内線のみ］ 

ANA（全日空） 

 ［今年1月16日より 国内線のみ］ 

エア・ドゥ［今年1月16日より］ 

スカイマーク［今年1月16日より］ 

スターフライヤー［今年1月16日より］ 

ソラシドエア［今年1月16日より］ 

入院や本人事情による退所と

就職により、2017年度に比

べて登録者数が4人減りまし

た。一日平均利用者数は移行

支援1.4人（前年度比0.8人

減）、継続支援Ｂ型は11.5人

（1.8人減）。 

入院や支援困難な利用

者 の 退 所 に よ り、

2017年度に比べて入

居者が2人減り年間延

べ利用者数も580人

減りました。利用者に

寄り添う支援目指し支

援力向上に努めます。 

調理部（カフェと事業所

昼食）、製造部、農業部

の売り上げの総額です。

利用者・職員の売上を増

やすがんばりで増収につ

ながり、利用者の工賃時

給や賞与を上げることが

できました。 

法人や各事業向けに

い た だ い た 寄 付 金

（会 費 は 除 く）で

す。の べ 23 の 団

体・個人からいただ

きました。貴重な運

営資金として有効に

活用しています。 
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だは
しみ 5月～6月活動あれこれ 

団体客増えてます 新メニューも 

 4月に営業時間を17時まで延長したこと

もあり、お客さまが増えています。このと

ころ団体でのご利用が増え、カフェに隣接

する食堂を利用していただくことが多くな

りました。ありがとうございます。 

 そしてこのほど食堂のいすとテーブル2

組を一新しました。重厚感ある木材をふん

だんに使用し、リラックスしていただける椅子を選びました（写真左）。 

 また夏季メニュー開発で、各種フロートを加えました。ぜひお召し上が

りください。 

農業部作物 順調に成長 

５月２日 花見レクリエーション 

5月25日 自由空間day 芝ざくら散策 

倶
知
安
の
観
光
名
所
と
な
っ
た
三
島
さ
ん
邸
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し
た
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年
々
観
光
客
が
増

え
て
い
て
、
観
光
バ
ス
ま
で
来
て
い
ま
し
た
。 

（
写
真
左
は
利
用
者
Ｏ
さ
ん
撮
影
） 

 今シーズンは気温が高く、適度な雨

が降っていることがあり、各作物の生

育は順調です。写真にあるカボチャの

苗には、ビニールを筒状にかぶせるこ

とで風除けの効果があり、苗が折れる

ことを防いでいます。 

花
見
を
楽
し
ん
だ
後
は
幽
泉
閣

ゆ
う
せ
ん
か
く

で
温
泉
と
食

事
を
楽
し
み
ま
し
た
。
ス
テ
ー
ジ
で
利
用
者

Ｕ
さ
ん
と
職
員
が
Ｄ
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Ｐ
Ｕ
Ｍ
Ｐ
の
「
Ｕ

Ｓ
Ａ
」
を
踊
っ
て
大
盛
り
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が
り
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今
回
は
蘭
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町
の
「
ラ
ン
ラ
ン
公
園
」

な
ど
の
桜
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に
行
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し
た
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ま
だ
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寒
か
っ
た
こ
の
時
期
、
桜
は
ま
だ
五

分
咲
き
で
し
た
。 

写真のメロンソーダフロートの

ほか、コーラ、アイスコーヒー

もあります。350円。 


